
平成 28年度 第 7回運営委員会議事録 

■ 日  時  ： 平成 28年 12月 15日（木） 18：00～20：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、井上、大倉（枚方市）、進藤、末岡、竹島、田中靖、豊高、西原 

丸井、宮村、 

■ 欠席者  ： なし  

■ 議  長  ： 田中靖     ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料  

・ 温暖化対策事業推進チーム 第 8回ミーティング 議事録 

・ 平成 28年度 第 8回まちづくり部会議事録 

・ 平成 28年度 第 8回環境教育サポート部会議事録  

・ エコフォーラム役割分担（案） 

・ 第 22回バス！のってスタンプラリー報告書 

 

1．報告事項 

（１）事務局報告 

   ○温暖化防止対策ミーティング報告  

     ・省エネコンテストのアラカルト賞対象者を選出した。 

            ・エコフォーラムにて削減賞とアラカルト賞の表彰を行う。併せて、1年及び 2年継続

者認定も行う。 

    

（２）部会報告                                  

①自然エネルギー部会 

   先日枚方市下水道課を訪問し、ピコ水力発電装置設置について相談してきた。近々部会員で、

こもれび水路とせせらぎ水路の見学に行く。 

  

②まちづくり部会 

  「菊人形のまちひらかた」として、他市に PR できるようなまちづくりを進めたいと思っ

ているが、部会内での共有化は諮れていない。来月のミーティングで話合う予定である。

併せて、既存の関係団体(市民菊人形の会、菊花展実行委員会など)との意見交換を行い、ど

のように協働できるかなどを話しあえればと思っている。 

当面、具体的には「菊人形つくり体験講座」を行い菊苗を配布する、というような事も検

討している。 

 

     ＜質問・意見＞ 

    ・「菊人形のまち枚方」というのは、全国区で有名である。菊人形は枚方のシンボル的

遺産であるので保全に力をいれていくよう呼び掛けることはいい。 

    ・花いっぱい運動をどう全市的に展開していこうとしているのか。 

      →苗の配布を検討している。 



      →苗はどうするのか。 

→菊人形の会から提供してもらうとよいのではないか。 

 

③教育サポート部会 

  議事録の通り。 

出前授業のメニューのひとつである「ふろしき」の授業を見直し、「使い捨てを考えよう」

として主にレジ袋の削減に重点をおいたものにリニューアルした。また、講座の話が学年

のレベルにピタッと合っている時は反応がとてもよいので、同じテーマでも学年のレベル

に合わせたプログラムが必要だと感じた。 

＜質問・意見＞ 

    ・今年度の事業計画において、出前授業の見直しがあげられている。１つ１つ行ってい

くことが必要である。 

    ・部会報告であげられていたが、外大祭やごみ減量フェアなどの啓発活動に教育サポ

ート部会の方はいつも積極的に協力いただいており感謝している。 

    ・Ｓ－ＥＭＳ事業は折り返しを過ぎているので、今までの活動をまとめて中間報告書

を作成してほしい。 

④公共交通部会 

  ・11/26「バス！！のってスタンプラリー」を開催した。今回は「スイーツｄｅＧＯ！」の

企画で 19の企業から協力をいただいた。 

参加者は 413 名、ガラポン回数は 1077 回。参加者の 54％が初めての方で、初めてバス

にのる経験がバス利用の促進につながっている。また、５回以上の方も 12％おられた。 

 

２．協議事項  

（１）エコフォーラムについて 

   ・別紙役割分担表を部会に持ち帰り検討してほしい。 

   ・カーボンオフセットは、ＣＯ２削減を意識してもらうきっかけとして取組む。 

＜質問・意見＞ 

  ・昼食はどうするか 

→各自交代で食べ、13：00からは一斉に片付けを始める。 

 

（２）新規事業について 

   次年度の新規事業の計画があればだしてほしい。 

   ＜質問・意見＞ 

    ・自然エネルギー部会では、ピコ水力の常設検討を新規事業とする予定である。 

その場合予算はでるか。 

     →研究開発費として計上できるよう検討する。 

 

第８回運営委員会 

日 時：2017年 1月 17日（火） 17：00～18：30  

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  


